

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. — Examina y juzga con imparcialidad é independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. — Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

En Madrid: un mes, una peseta.  
En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.  
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.  
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.  
Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administración y en la Carrera de San Jerónimo, 11, pasaje del café de Madrid.

## La Exposicion de Bruselas

Aunque sea preciso limitarse á una breve y rápida enumeracion, no puedo dejar de completar con algunos apuntes los que empecé á consignar en las cartas ya publicadas por *El Liberal*, á fin de que nuestros lectores tengan una idea del conjunto, por lo ménos, de la Exposicion nacional de Bruselas.

Interesante como lo es por muchos conceptos, demuestra ese gran certámen industrial que Bélgica produce en todos los ramos de la industria, y que la actividad fabril está distribuida en todo su territorio.

En las cartas que desde Bruselas dirigí á *El Liberal* cité ya lo más notable de la vasta galería de máquinas. Pasando ahora á otros grupos, no puedo ménos de citar desde luego la industriosa ciudad de Verviers, que puede estar orgullosa de la parte que toma en la Exposicion. En la galería de máquinas, las presenta de hilados de lana y de algodón, cardadoras, tundidoras, máquinas de aprestar, prensas cilindricas para paños, telares mecánicas, todas construidas en talleres de Verviers; y en la seccion de hilados y tejidos de lana exhibe una riquísima coleccion que comprende diez galerías que constituyen la «Colectividad vervietense». En mobiliario también tiene algunas instalaciones, y permitido me será citar entre ellas la de divanes-camas de mi amigo Grand'ry, nuevo sistema de su invencion.

Al lado de la coleccion de Verviers, Malinas y Bruselas presentan también buenas colecciones de tejidos de lana; Dinant tiene sus instalaciones de hilados y tejidos de lana cardada, y Bruselas otras de hilados de lana peinada.

En lencería hay una gran variedad, y no era de esperar ménos, siendo éste un ramo bien conocido de la industria belga. Courtrai, Iseghem, Gante, Bruselas y otros centros fabriles presentan ricas y numerosas colecciones blancas lisas, de color y adamascadas, y Gante y Courtrai tienen varias instalaciones de hilados.

Gante exhibe también una vasta instalacion de hilados de algodón, tejidos de algodón blancos y estampados, piqué y otros.

En las galerías inmediatas, Ath, Alost, Deinze, Amberes, tienen sus colecciones de hilados y tejidos de seda.

Excusado sería decir que las colecciones de encajes son riquísimas y numerosas. Colgaduras, cortinas, velos, chales, pañuelos, sombrillas, abanicos y otra multitud de aplicaciones se admiran en las instalaciones de Courtrai y de Ipres en encajes blancos, y en las de Malinas, Amberes, Bruselas y Grammont en blancos y negros. La circulacion es difícil en estas galerías, en las que hay siempre numerosa concurrencia admirando la belleza, la delicadeza y el gusto de estos productos, orgullo de la industria belga.

No son ménos notables que las anteriores las colecciones de cerámica y de cristalería, que por lo numerosas y considerables necesitarían por sí solas una carta. Citaré solamente la cristalería plana y hueca de Charleroi en enormes piezas; una grande instalacion de cristalería tallada de mesa de Val Saint-Lambert, en la que figuran jarrones de cristal de más de un metro; la loza fina decorada, la esmaltada y las mayólicas de Tournai, las porcelanas blancas y huecas de Mons y de Jemmappes, sin olvidar una gran instalacion de grandes piezas de vidriería, planas y huecas, de Mariemont, y las enormes funas de unos siete metros de alto por cuatro de ancho de Sainte-Marie d'Oignies.

En mobiliario, las principales instalaciones, en número de unas cuarenta, forman alrededor de diferentes salas gabinetes completos con muebles de rica talla. Dejo aparte multitud de otros grupos de expositores, porque sería imposible en los estrechos límites de un artículo dar cuenta algo en detalle de la Exposicion.

Apuntaré, sin embargo, los cueros preparados y manufacturados de Stavelot, Lieja, Bruselas, Gante y Tournai, que ocupan seis galerías; la vasta sala en la que Amberes, Bruselas, Gante y Brujas exhiben más de 150 carruajes de todas for-

mas, breaks, carretelas, landós, victorias, berlinas, vis-a-vis, mail-coches, poney-chaises y otros; las salas de chimeneas de todas clases de mármol, lisas y talladas, algunas de ellas monumentales; las salas de bronce artísticos en estatuas, figurinas, arañas, copas y jarrones; las colecciones de pavimentos en mosaico de piedra y de madera, y en otros grupos los cables planos de pita de 1.000 metros de largo por 30 centímetros de ancho, y resistencia de 148.000 kilogramos, para pozos de minas de hulla, que exponen Dour y Termonde con una gran coleccion de cables metálicos; las grandes instalaciones de zinc laminado y manufacturado en grandes piezas, y otras muchas cuya enumeracion sería por demas prolija.

Pero debo hacer una especial mencion de las armas de fuego, no sólo por la reputacion que en este ramo de la industria tienen las fábricas belgas, sino por la abundancia y la riqueza con que se han presentado en la Exposicion.

En los numerosos escaparates de Lieja hay armas de todos precios, desde las más sencillas hasta las ricas en adornos y damasquinados; el sindicato de Lieja expone aparte cuatro grandes instalaciones; Nagan, de Lieja, presenta dos grandes colecciones de cañones sueltos, como también Pieper, de Lieja, y entre ellos una ametralladora de un metro; Bruselas toma también parte en el certámen con armas blancas y de fuego, y Turnot con una gran instalacion de cartuchería.

Aunque colocados al lado de la vasta galería de máquinas, y áun formando parte de ella, los instrumentos de agricultura los he dejado aparte por su objeto especial. Son numerosas las colecciones de gradas, rodillos, corta-raíces, corta-pajas y escarificadoras, y bastante variadas las segadoras mecánicas, entre las que no he visto segadoras atadoras, las trilladoras, aventadoras á vapor y de malacate, y hay también buen número de aventadoras pequeñas á mano desde 150 francos, las sembradoras de varios sistemas, y carretillas sembradoras de á 60 francos. La coleccion se completa con locomóviles, bombas, arados de diferentes sistemas y molinos portátiles de una piedra con su malacate. Y aquí citaré los abonos artificiales que en dos salas exponen Alost, Charleroi, Bruselas, Elouges y Ath.

No podría faltar en una Exposicion nacional tan completa el material de enseñanza, y en efecto, diez extensas galerías están dedicadas á este objeto. Material de escuelas de primera enseñanza, de escuelas profesionales, de la Escuela industrial de Bruselas, de la Escuela profesional de mujeres, de escuelas de dibujos y de gimnasios llenan las paredes y los estantes con planos, dibujos, cortes de piedras, obras de texto, dibujo de ornamentacion industrial, contribuyendo con sus colecciones la Sociedad geológica de Bélgica, la Sociedad geográfica y el Instituto cartográfico.

Relacionadas con esto, en cierto modo, se hallan las salas de historia del trabajo y del arte. Notables son los objetos en ellas expuestos, y entre ellos figura el manuscrito más antiguo de Bélgica, un códice del siglo VIII con preciosas miniaturas. Estas salas no me hicieron, sin embargo, mucho efecto; tal vez se deba esto, no á su falta de mérito, sino á que acababa de pasar dos dias enteros en Londres, en el célebre museo de South Kensington, y la impresion de éste se hallaba todavía sobrado reciente.

Como han visto los lectores de *El Liberal*, no tienen por objeto estos apuntes presentar un cuadro razonado, clasificado y detallado de la Exposicion nacional belga, sino simplemente dar una idea, si quiera sea ligera, del conjunto de este brillante certámen, y hacer ver que la potencia industrial de Bélgica no se halla reunida en algunos centros fabriles, sino que toda Bélgica es industrial, al mismo tiempo que en toda ella se ve por doquier el esmerado cultivo en los campos.

Admirable espectáculo el de esta pequeña nacion, que como cifra relativa tiene mucho más comercio aún que la poderosa Gran Bretaña, y que como cifra absoluta tiene más que triple que España.

Bajo este punto de vista y bajo otros varios, la Exposicion nacional belga ofrece, como ejemplo y como enseñanza para nos-

otros, más interes aún que las grandes exposiciones internacionales, y puede y debe contribuir á provocar serias meditaciones.

J. M. ALONSO DE BERAZA.  
(Liberal.)

## Jardines y flores

### Las plantas de habitacion

Las flores y los pájaros son los amigos de la mujer en todos los países, pero particularmente en España, donde sus obligaciones se reducen de ordinario al cuidado de la familia, donde las imaginaciones son vivas, el temperamento ardiente y apasionado. Nosotros creemos que el gusto por la floricultura demuestra civilizacion, suaviza el carácter, dulcifica los sentimientos y modera las costumbres. No consideramos ni comprendemos á la mujer fuera del hogar doméstico ayudando á su esposo, educando á sus hijos, siendo, en una palabra, el alma de su casa; sin embargo, desgraciadamente, las vemos muchas veces léjos de ella, consagradas al mundo, á los galanteos, al lujo, á los placeres, á la vanidad, y no se observa esto solamente en la clase rica, en las damas de la aristocracia, donde la fortuna crecida de sus maridos les permite hacer una vida ociosa y disipada.

Aparte de que no creemos que en ninguna condicion la ociosidad de la mujer deja de perjudicar á su familia, vemos (lo que es más extraño aún) algunas mujeres de la clase media ó artesana que apenas saben guisar, ni escribir, ni coser; pero que bailan á la perfeccion, que hablan siempre de modas y llenan los cafés y los teatros, gastando en ellos parte del sueldo de sus esposos; muchas veces esta misma frivolidad nace de su género de educacion, de su plan de vida, de esa educacion francesa que le han dado insustancial y vanidosa. Unas toman el ejemplo en otras, y el número de las mujeres frívolas que existen en España llega á ser incalculable. Ordinariamente se encuentran dos clases completamente diferentes de mujeres, sin distincion de categorías: la mujer de su casa y la mujer aficionada á divertirse; la primera, con condiciones casi siempre para ser muy útil, se resiente por lo general de la falta de recursos y de solidez de su educacion, y sirve y ayuda ménos al hombre porque no sabe ni puede salir del cuidado mecánico de su casa y de su ropa; la otra, la que sólo encuentra gusto en las diversiones, es quizá ménos culpable de lo que parece á primera vista, pues la ignorancia es muchas veces la causa de su frivolidad.

Unas y otras están poco instruidas; unas y otras carecen de recursos para encantar su hogar; unas y otras adolecen de falta de instruccion. No todas las mujeres tienen una imaginacion capaz de contentarse con la materialidad de sus ocupaciones, y la falta de ejercitarla y la libertad en que dejan al pensamiento suelen serles altamente perjudiciales; y no es que la mujer no tenga dentro de su casa campos vastísimos donde ejercitar su laboriosidad y su talento: es que no los conocen, porque no hay quien se los haga conocer.

Nada más apropiado, nada más fácil de estudiar para ellas que el cultivo de las plantas, nada más distraído y más grato, porque reunen en esta ocupacion la distraccion á la belleza; nada podemos ofrecer que mejor armonice con los quehaceres y los deberes de estas mujeres, que se quejan con razon del poco aprecio que hacen los hombres de su talento, que se aburren y se dedican á las peligrosas aficiones mundanas.

Además, que el cuidado de las flores, útil y agradable á la mujer (en todas sus condiciones), es necesario, unido al estudio de la agricultura, á la mujer del agricultor; no sólo porque su ayuda es precisa á su marido, como porque esta ocupacion, este gusto por las faenas agrícolas, le hace amar la vida del campo, descubriéndole sus gozes y sus atractivos, abriendo ante su vista nuevos horizontes, aficionándola á los placeres tranquilos. Ese honor á la vida campestre en la mujer, nacido indudablemente de su ignorancia, perjudica en gran manera á la civilizacion; el retraimiento hacia la agricultura de la mujer causa el del hombre, y como la mu-

jer no sabe ni conoce los medios de hacer agradable y feliz la vida del campo, separa á su marido de ella, y de este modo se ven tantos jóvenes hijos de labradores que vienen á la ciudad á estudiar carreras, despreciando el oficio honroso y lucrativo de sus padres; y si alguno queda para dedicarse á él, es el que no tiene facultades para el estudio. Esto nace casi siempre del deseo de las madres y de las jóvenes que han de ser esposas de estos hombres, de gozar los placeres de las grandes poblaciones; esto nace de la ignorancia y produce un atraso lamentable.

Harto conocida es la influencia de la mujer en la sociedad, y por tanto, en el hombre, y á esta influencia, de la que nos han dado muestras en todos los países y en todos los tiempos, no nos es dado rebelarnos. Por eso es necesario inclinar el ánimo de la mujer á lo que es beneficioso al hombre; ellas componen un papel importante en la historia y la literatura; ellas necesariamente lo componen también en la agricultura y la botánica, que son tan útiles al país; la esposa no debe ayudar sólo á su marido en la educacion de sus hijos; ella debe ser su compañera, su confidente, y áun á veces su consejera. Decia Sully: «Cuanto valga el hombre valdrá la tierra»; y nosotros, parodiando al eminente conde de Gasparin, nos atrevemos á afirmar: «Valdrá tanto la granja cuanto valga la mujer campesina del agricultor». Ella puede ayudarle material y moralmente, ilustrarle con sus observaciones, estimularle con su espíritu de orden y economia, animarle con la parte activa que tome en sus trabajos, y, en una palabra, formar el atractivo y el lazo de union de la gozosa familia labradora.

De todas las ciencias, la más importante para el país es la agricultura, pues da una idea clara y segura del progreso de una nacion su adelanto agrícola. La mujer puede hacer mucho en esto, como hemos dicho; siendo ella feliz en el cultivo de sus tierras, puede fácilmente aficionarse á él á su marido; al contrario de esas otras que lo separan convirtiéndolo en un mal abogado ó un improvisado doctor á un hombre que podía ser un excelente labrador. Estas consideraciones nos han hecho separarnos un tanto del objeto principal que nos ocupa: el cultivo de las plantas de habitacion; pero no hemos podido ménos de extendernos en ellas, pues se desprenden espontáneamente de la pluma al tratar de la mision de la mujer en la familia y al deplorar la insustancial educacion que ordinariamente reciben.

Así como la agricultura es tan necesaria á la labradora, la botánica, estudiada dentro de su casa, el cultivo de las flores de habitacion, para las damas elegantes, es una tarea que reúne la utilidad á la belleza: nada más grato para una mujer que ocupar su talento y su tiempo en hermostrar su casa; así también puede encontrar en su hogar un nuevo y poderoso atractivo, que haga descuidar un poco las diversiones y amar otro poco su casa á las que viven ordinariamente fuera de ella, distrayéndose con provecho esas mujeres laboriosas y trabajadoras que dentro de su hogar se dedican al cumplimiento de sus deberes.

Nosotros, que nada podemos ni valemos, nos consideraremos muy dichosos si conseguimos fijar la atencion de las damas ilustradas con nuestros escritos y alentar en ellas la aficion por el cultivo de las flores, en el que tanto pueden hacer, y que á ellas pertenece lógicamente, porque armoniza con todas sus demas ocupaciones.

A. PEREZ ABELA.

## Espectáculos

El concierto que se celebrará esta noche en los Jardines del Buen Retiro, es de beneficencia y á favor de las casas de socorro de esta capital y Asilos de San Bernardino.

En él se ejecutará el programa siguiente:  
Primera parte.—1.º Overtura de «La Gazza Ladra», Rossini.—2.º «Polonesa de Concierto», Chopin.—3.º «Le Bouquet», vals (primera audicion), Kaulich.  
Descanso de quince minutos.

Segunda parte.—1.º Overtura de «Tann-

hauser», Wagner.—2.º Fantasia sobre motivos de «Roberto il Diavolo», con solos por los Sres. Gosset, Caivist y Perlines, arreglada por M. Arban, Meyerbeer.  
Descanso de quince minutos.

Tercera parte.—1.º Overtura de «Mignon», Thomas.—2.º «Danse Macabre», Saint-Saens; b «Regente», gayota, Fliege.—3.º «Au Raveoir», polka (primera audicion), Rosell.

En la segunda quincena de Octubre se inaugurará el nuevo circo de la plaza del Rey.

Atendiendo á las indicaciones de la prensa, los autores de la zarzuela titulada *La estrella de un chino*, que se estrenó el domingo en el teatro del Principe Alfonso, han hecho algunas acertadas modificaciones y supresiones en la obra.

En la segunda representacion, verificada anoche, la música y el baile faeron tan aplaudidos que hubo que repetir la mayor parte de los números de ellos.

Ha llegado á Madrid, procedente de San Ildefonso, donde ha recogido gran cosecha de aplausos, el distinguido actor cómico D. Gabriel Sanchez de Castilla. Dicho artista actuará el próximo Invierno en el favorecido teatro de Variedades.

En el teatro de los Jardines del Buen Retiro se pondrá en escena en esta semana una zarzuela en un acto titulada *Al Polo*, letra del Sr. Romaña (D. Federico), música del popular maestro señor Fernandez Caballero.

En la interpretacion de esta obra toman parte la señora Delgado y los señores Mejejo y Navarrete.

En la corrida de novillos de anteayer, el caballero portugues que salió á rejonear dos toros á la usanza de su país tuvo la desgracia de perder el magnífico caballo que montaba al lidiarse el primer toro que le correspondía, en razon á lo avanzado de la hora, no pudiendo por lo tanto tener lucimiento tan bonita suerte, ni continuar tampoco luciendo sus habilidades por ser ya completamente de noche cuando salió el segundo toro.

Los conciertos que está dando en San Sebastian la sociedad que dirige el señor Vazquez están siendo objeto de grandes y merecidas ovaciones.

El célebre violinista Sr. Sarasate tomará parte en alguno de los que se verifiquen durante las próximas fiestas.

## Funciones para hoy

PRÍNCIPE ALFONSO.—A las ocho y media.—La estrella de un chino.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—17 concierto por la sociedad Union Artístico-musical, dirigida por el señor Breton.

RECREOS MATRITENSES.—A las ocho y media.—La palomita.—Dos viuditas.—La cola del diablo.

CIRCO DE PRICE (calle de las Infantas).—A las nueve.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, acrobáticos y cómicos, bajo la direccion del señor Parish.

## Cultos

SANTO DEL DIA 11.—San Tiburecio, mártir.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completas, procesion y reserva.

En la parroquia de San Millan continúa la novena á la Virgen del Tránsito.

Continúa la novena á Nuestra Señora de Atocha en su iglesia titular.

En la parroquia de San Pedro continúa la novena al glorioso San Roque.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de Lourdes en San Martín.

Caso extraño

En otro lugar de este número verán nuestros lectores la comunicacion dirigida por el cardenal arzobispo de Toledo a los periódicos tradicionalistas...

No podemos quejarnos de la intervencion en este asunto del cardenal Moreno: gracias a ella, dejaremos de presenciar, aunque acaso no sea por mucho tiempo...

En ésta, antes que otra cosa, se debatian intereses políticos, se trataba de la Jefatura de un partido político, y parecia lo natural que las advertencias...

Pero es que aquí podrá invocarse por algún quien el carácter religioso de El Siglo Futuro, El Fénix y La Fe. Pues ese mismo carácter pueden invocar todos los periódicos españoles...

No se trata aquí de periódicos que sólo tengan el carácter de defensores del catolicismo: los periódicos citados son antes que nada periódicos políticos...

Demasiado sabemos que el señor cardenal Moreno no transige con las tendencias políticas del partido en que militan los periódicos amonestados...

Hechos y dichos

Pueden ustedes quitarse las manos de las narices.

El cardenal Moreno ha puesto término a la asquerosa polémica de la prensa nea con el siguiente oficio:

Arzobispado de Toledo.—Viendo con profundo sentimiento y sumo dolor el rompimiento inexplicable de los diarios religiosos de esa corte...

Dios guarde a usted muchos años. Toledo 7 de Agosto de 1880.—El cardenal arzobispo de Toledo.—Señor director del periódico...

Celebramos que la intervencion del arzobispo de Toledo haya sido tan eficaz, pero creemos que el buen gusto le habria agradecido que hubiese hecho valer antes...

De todos modos, le debemos este favor, que no es pequeño.

Nos ibamos asfixiando.

El Conservador se alegra, como nosotros, de la reparacion de nuestro estimado compañero El Pabellon, pero la sienta por la GACETA UNIVERSAL.

Muchas gracias: y si El Conservador los necesita, en la redaccion de la GACETA UNIVERSAL hay pañuelos para que pueda secar sus lágrimas nuestro apreciable colega.

La Integridad, escupiéndole por el collarillo: «Temer el Sr. Cánovas del Castillo los debates parlamentarios!»

No, señor: más bien son los debates parlamentarios los que temen al Sr. Cánovas.

Dice El Mundo Político: «Todos son muy buenos, muy honrados, muy dignos y muy competentes; pero la capa no parece.»

Ya no hay matemáticas que basten a dar cuenta de los timos, asesinatos, robos, incendios, petardos, asaltos de trenes y secuestros...

Todavía no ha podido descubrirse el autor o autores de la última incomprensible y escandalosísima falsificacion de carpetas de la Deuda...

Nosotros, al dar cuenta de esta nueva irregularidad, no podemos menos de reproducir la pregunta que tantas veces dirigimos al Sr. Orovio: ¿Qué clase de funcionarios eligen estos conservadores...

El hermano del cura Erdavide dirige a La Union Vasco-Navarra una carta en la cual dice «que si hay quien crea que su hermano dijo la verdad en el proceso del Toison, él cree que no la dijo.»

Este espectáculo nos habria asombrado antes: despues de la discusión sostenida por los periódicos neos de Madrid, nada nos extraña en esta gente.

El Cronista dice que el Sr. Cánovas sólo hace público su criterio por medio del periódico oficial.

Segun las declaraciones que hace esta mañana La Correspondencia, ya saben los diarios ministeriales cuál es el periódico oficial del Sr. Cánovas.

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Si fuera cierto lo que supone El Diario Español, refiriéndose a la carta de Santa Agueda que hemos publicado, tendria aquí nuestro colega un motivo de satisfacción...

Las cotizaciones

Hé aquí el resumen de los cambios durante la última semana: Interior.—Consolidado.—Primer cambio, 19'55; último idem, 19'85. Alza, 30 céntimos.

cambio, 39'55; último idem, 40'15. Alza, 60 céntimos.

Bonos del Tesoro.—Primer cambio, 97'25; último idem, 98'70. Alza, 1'45 céntimos.

Obligaciones del Banco y Tesoro.—Primer cambio, 100; último idem, 100'25. Alza, 25 céntimos.

Obligaciones sobre aduanas.—Primer cambio, 99'10; último idem, 99'65. Alza, 55 céntimos.

Carpetas provisionales del empréstito de Cuba.—Primer cambio, 88'60; último idem, 89'80. Alza, 1'20.

El alza se ha hecho extensiva a las acciones del Banco de España, cuya mejora en la semana es de 4 1/8 por 100. El lunes se cotizaron a 275, y anteayer encontraban dinero a 280.

Las cédulas del Banco Hipotecario con 6 por 100 de interes anual han obtenido el cambio de 102'50, al que se realizaron inmediatamente las pocas que salieron a la venta.

Exterior.—El movimiento de la Bolsa de París durante la última semana puede apreciarse en vista de los cambios que señalan los telegramas recibidos y á continuación extractamos:

Tres por ciento frances.—Primer cambio, 84'90; último id., 85'20. Alza, 30 céntimos.

Renta francesa del cinco por ciento.—Primer cambio, 118'35; último id., 118'80. Alza, 45 céntimos.

Consolidados ingleses.—Primer cambio, 98; último id., 97 7/8. Baja, 1/8 por 100.

Nuestro consolidado exterior quedaba a 19 5/16, la amortizable á 40, y las obligaciones de Cuba á 455.

Hé aquí, para terminar, el curso de los descuentos en los principales mercados europeos: Londres, 1 1/2 primeras firmas; París, de 2 1/8 á 2 1/4; Berlin, 2 1/2; Hamburgo, 2 1/4; Amsterdam, 2 3/4; Amberes, 2 5/8; Viena, 3 1/2.

Banco Hipotecario de España

Examinado el balance mensual correspondiente al 31 de Julio último, resulta que el movimiento general de este establecimiento está representado por un activo de 123.629.607'68 pesetas.

Las partidas del activo más importantes son: caja, 16.224.089; cartera, 22.256.982; valores, 7.436.608; préstamos hipotecarios, 23.875.025; préstamos sobre valores y dobles, 2.955.251; cuentas corrientes, 535 mil 65. Y las del pasivo: cédulas hipotecarias, 23.669.729; cuentas corrientes, 34 millones 975.032; ganancias y pérdidas, un millón 318.212.

Comparadas estas partidas con las que figuraban en el balance anterior, se observa un considerable aumento en los valores, cartera y cuentas corrientes acreedores, debido indudablemente á la negociacion del empréstito de Cuba, en que tan principalmente intervino, tomando una importante participacion por su cuenta y por la de sus corresponsales.

La pequeña baja que aparece en el balance que examinamos con relacion al anterior en los préstamos hipotecarios la motiva el haberse anticipado el pago durante este tiempo de anualidades de préstamos al 7 por 100, por valor de 748.000 pesetas.

Esta observacion, por consiguiente, lejos de significar una paralizacion ó disminución en las operaciones peculiares del Banco, prueba la armonía con que poco á poco se llevan a la práctica todos los procedimientos que con admirable prevision se tuvieron en cuenta al formularse los estatutos y reglamento del mismo.

En otras ocasiones hemos hecho notar las plausibles precauciones con que el Banco inició y desarrolló en España el crédito hipotecario y el éxito que obtuvo con tales procedimientos, puesto que consiguió elevar las cédulas al 6 por 100 desde 90 que estaban a la par, y bajar los préstamos desde 7 al 6 1/2 por 100.

Hoy que las mismas cédulas se cotizan a 102'50, y que con tan repetidas pruebas se ven cumplidas todas las previsiones de la inteligente direccion del Banco, debemos esperar que una nueva emision de cédulas al 5 por 100 permitirá reducir las anualidades de los préstamos a menos del 6 por 100, incluso los gastos.

Para concluir nuestras observaciones y dejar sentado de una manera concluyente lo satisfactoriamente que responde el Banco Hipotecario de España á los fines de su instituto, consignamos á continuación los siguientes datos:

Préstamos pedidos desde 1 de Enero á 30 de Junio de 1880, 184 por pesetas 8.843.069.

Concedidos en el semestre, 132 por pesetas 5.456.000.

Pendientes de escritura, 41 por pesetas 1.403.400; de realizacion, 29 por 1.519.000; realizados, 49 por 2.051.100; retirados, 13 por 482.500.

Préstamos realizados en el primer semestre de 1880, 100 por pesetas 3.945.400.

De éstos habia concedidos antes de 1 de Enero de 1880 51 por pesetas 1.894.300, y despues 49 por 2.051.100.

Préstamos pedidos desde 1 á 31 de Julio de 1880, 36 por pesetas 1.862.050.

Concedidos en el mes, 28 por pesetas 1.384.500; pendientes de escritura 24 por pesetas 1.290.500; idem de realizacion, 3 por 61.000, y realizado, 1 por 30.000.

Préstamos realizados desde 1 á 31 de Julio de 1880, 16 por pesetas 433.500.

De los concedidos en el mes, 1 por pesetas 30.000, y en el semestre, 15 por 403.500.

Oficial

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos nombrando magistrados de la audiencia de Las Palmas á D. Luis Rubio y Cadena y D. Enrique Ruiz Crespo.

Otros concediendo indulto y rebaja de pena á José García Valdes y Domingo Perez Prieto, sentenciados por la audiencia de Oviedo; Pedro Villa Lorie, que lo fué por la de Granada, y Manuel Hernandez Cabrera, por la de Valladolid.

Gobernacion.—Real órden declarando que no procede admitir la demanda presentada por D. Jaime Escolá y D. Francisca Bárbara contra la real órden de 9 de Abril de 1879, que desestimó un recurso de los mismos contra un acuerdo del ayuntamiento de Valderrillo sobre el libre tránsito por la finca denominada Fuenteveja.

Fomento.—Real órden disponiendo se provea por oposicion la cátedra de química industrial vacante en la Escuela de ingenieros industriales de Barcelona.

Interior

Heroismo de un marino

De labios de testigos presenciales ha oido el Diario de Cádiz el relato de tres sensibiles desgracias ocurridas el dia 3 en Huelva, durante el simulacro naval efectuado para dar mayor atractivo á las fiestas.

La más cruel de todas ellas tuvo lugar en la cubierta del vapor Vulcano, y hé aquí los términos en que se refieren:

Uno de los cañones que se estaban disponiendo para hacer fuego disparó antes de tiempo, recibiendo el fogonazo de lleno sobre la mano derecha uno de los cargadores, soldado de infantería de marina, que en aquel momento sacaba de la pieza el atizador.

La pobre víctima salió despedida hacia el mar por encima de la borda, cayendo á cuatro metros de distancia del buque.

El agua se tiñó de sangre en una larga extension, ocultándose á la vista de todos el herido, que se debatía presa de indecibles tormentos y lanzando espantosas exclamaciones.

En aquellos críticos momentos, en que todos los que se hallaban sobre cubierta se habian lanzado sobre la obra muerta, contemplando con ansiedad y horror aquel espectáculo, y en menos tiempo del que basta para indicarlo, el alférez de navío de la dotacion del Vulcano, Sr. D. Rafael Benavente, con valentía y generosidad heroicas, y sin cuidar de desembarazarse de ninguna de las prendas de su uniforme, se arrojó denodadamente á aquel turbio y enrojecido mar, consiguiendo coger en sus brazos al desgraciado herido, y sosteniéndolo á flote hasta que fué izado sobre la cubierta del buque.

Este rasgo de abnegacion y valor mereció justamente las felicitaciones y los plácemes más entusiastas del comandante y oficialidad del Vulcano y de cuantas personas se enteraron despues del referido hecho.

La víctima del accidente tenía toda la mano derecha completamente destrozada y convertida en un verdadero detritus sanguinolento.

A las dos horas le fué amputado el miembro por el antebrazo, practicando esta operacion con gran acierto el facultativo á bordo, primer médico de la armada, Sr. D. Francisco Moyano, auxiliado por los médicos de la goleta Ligera y corbeta Africa, Sres. Ruiz y Castejon.

El herido se encuentra en el hospital de San Carlos, en San Fernando.

El correo de Palma de Mallorca

En el predio de San Casto intentaba robar un licenciado de presidio algunas ovejas que se encontraban pastando en aquel lugar; aperebido de ello un guardia rural de la demarcacion, pudo capturarle apesar de la resistencia que hacia el ratero con un arma blanca.

Toda la prensa de Palma viene ocupándose del siguiente hecho:

«El conmiñado de apremios que la diputacion enviara al ayuntamiento de Palma sigue su accion contra los bienes de los señores concejales, y segun se nos ha dicho, hasta contra los de las familias de éstos, sin atender á razones ni protestas: Y suponemos que como la deuda que el ayuntamiento tiene con el cuerpo provincial viene de lejos, la accion del conmiñado se extenderá contra todos los que han puesto las manos en la pasta; y si es así, ¡ya hay tela para rato!

Con estos antecedentes, ¿cómo ha de encontrarse quien quiera ser concejal del ayuntamiento de Palma?»

Una nueva irregularidad se ha descubierto en Palma. Con este motivo dice El Isleño:

«La administracion de correos sigue con toda actividad la persecucion del contrabando postal. No pasa día sin que se impongan multas á los contraventores, y ayer mismo, á uno que se resistió, dispuso el gobernador fuese llevado á la detencion, siendo probable sufra en días de cárcel lo que le correspondia en metálico por falta cometida.

Y nosotros no nos cansaremos de repetir nuestras advertencias á los que se creen que el abuso de llevar y traer cartas sin franqueo no es un contrabando como cualquier otro.»

En todas las islas Baleares se hicieron rogativas el dia 7 con el fin de implorar la gracia divina para el feliz alumbramiento de S. M. la Reina.

A dichos actos asistieron las autoridades militares, civiles y eclesiásticas.

El Comercio, de Palma, dice que en la calle de los Olmos, en el edificio que en tiempo fué fábrica de papel, parece que se han establecido algunos frailes, que aún no se han atrevido á salir en público vistiendo su hábito.

Nos escriben de Gerona:

«Hacian varios trabajadores algunas obras de reparacion en una casa situada junto á la que se conoce con el nombre de Teatro Infantil, á la salida ya de la poblacion, cuando al pasar por su frente un tren de viajeros se pronunció un rápido hundimiento, dejando sepultados entre ruinas y escombros á los cuatro albañiles que la reparaban. Sacados éstos á los pocos instantes, gracias á los esfuerzos de todos aquellos honrados vecinos, que solícitos acudieron á prestar sus servicios, y á algunos agentes de la autoridad, resultaron dos gravemente heridos, otro ménos grave, y otro, el maestro, segun se dice, casi ileso, debido á la circunstancia de hallarse asomado á una ventana cuando tuvo lugar el desplome.»

Dicen de Barcelona que uno de los torrentes que afluyen al llano, durante el aguacero del viernes último, arrastraba una niña de corta edad. Arrastrada de consumos la puso á salvo junto á la estacion del ferrocarril.

Segun noticias que ha recibido un colega de Figueras, existe la floxera en Bannals y en Cerbere, puntos fronterizos cuyos extensos viñedos están en contacto con los de Gerona, de Port-Bou y Llansá.

A nuestro estimado colega el Diario de Huesca le ha sido impuesta una multa de 50 pesetas por no entregar á su debido tiempo los ejemplares del periódico en el gobierno de provincia.

Considerando el colega que el secretario del gobierno civil, que es quien le ha impuesto la multa, carece de las facultades gubernativas para hacerlo, se propone interponer ante la autoridad competente el recurso que proceda.

El personal nombrado para la Estacion vinícola y etológica que se ha de establecer en Zaragoza lo componen el ingeniero agrónomo D. Antonio Berbegal, director, para la parte etológica; y los catedráticos de física y química y agricultura don Marcelo Guallart y D. José Tristany, para las observaciones meteorológicas y el campo de experiencias.

El ayuntamiento de Villabrea, provincia de Badajoz, ha acordado que se celebre todos los años una feria en los días del 17 al 21 de Agosto, empezándose á contar desde el presente.

En Zaragoza acaba de publicarse un nuevo periódico bajo los auspicios y con la censura de la autoridad eclesiástica, titulado El Amigo del Hogar.

El regidor del pueblo de Frenegal (Badajoz) ha pasado á informe del alcalde primero del ayuntamiento una instancia, en la cual pide la separacion de varios concejales, basada en su incapacidad para este cargo.

Nos dicen de Badajoz que en breve empezarán los trabajos del ferrocarril de Mérida á Cáceres.

Se ha concedido autorizacion por el gobierno civil de Cádiz para la publicacion de un periódico titulado La Bandera Negra.

La carretera de Panticosa está intransitable; segun nuestras noticias, parece que en Ayerbe reina una animacion tan extraordinaria como perjudicial á los viajeros y empresas. Ademas de los coches detenidos allí por el perance del camino de Panticosa, es grande la aglomeracion de carreteros, arrieros y otras gentes que, para continuar su tráfico, esperan á que la vía vuelva á estar transitable.

En Utiel hace pocos días se ha descubierto una sepultura, en la cual habia trescientos años que habia sido enterrado un ermitaño de aquellos lugares. Reconocida que fué la sepultura, vieron con gran sorpresa el perfecto estado de conservacion en que se encuentra el cadáver, propagándose la noticia por los pueblos inmediatos, habiéndose formado romerías que acuden á ver al santo.

Las autoridades locales han dado conocimiento á la eclesiástica del referido hallazgo.

En una casa de la calle de Peromartía (Zaragoza) se encontraron anteayer mañana el cadáver de una pobre mujer que fué víctima de la miseria.

La prensa de Zaragoza piensa obsequiar á nuestro querido amigo el Sr. Balaguer, cuando pase por aquella ciudad, con un banquete ó con una velada literaria, que se celebrará en el paraninfo de la universidad.

Pocas son las noticias que la prensa de Zaragoza nos comunica sobre el desastre que produjo la tormenta que descargó en Zuera, encontrándose en un estado muy lamentable la agricultura de aquella comarca; en vista de esto, el ayuntamiento trata de pedir condonacion ó moratoria en el pago de contribuciones. Dicesenos también que, de conformidad con el señor Jefe

económico. el director de la sucursal del Banco de España ha dado orden al recaudador para que suspenda la cobranza de contribuciones por el plazo de quince días.

El desbordamiento de las aguas del río Gállego, producido por la misma tormenta, ha causado también grandes estragos en la provincia de Huesca, en los pueblos de Aniés, Loarre, Bolea, Sarsambal, Ayerbe y otros, el pedrisco causó daños de consideración en los cultivos, principalmente en el viñedo. También en la carretera de Jaca hicieron las aguas bastantes destrozos.

Asociacion internacional

Se ha fundado en Londres una para reformar la codificación de las leyes de las naciones, bajo la presidencia honoraria de lord O'Hagan, domiciliada en el núm 33, Chancery Lane. Del 24 al 27 de Agosto actual se celebrará en Berna (Suiza) la primera Conferencia, a la que deben asistir delegaciones en representación de los Estados Unidos de América, China, Dinamarca, Francia, Inglaterra, Italia, Japon, Países-Bajos, Suecia y Noruega. Los puntos que van a discutirse son:

Por lo que respecta al interes general de las leyes internacionales.

- 1.º Jurisdicción consular en Oriente. 2.º Regularizar el domicilio de testamentos y derechos matrimoniales. 3.º Derechos territoriales de las razas aborígenes. 4.º Sobre la manera de juzgar a los extranjeros en Turquía. 5.º Acerca de la protección internacional telegráfica por los cables en alta mar.

Por lo que hace relación a las leyes comerciales internacionales.

- 1.º Letras de cambio y documentos de giro. 2.º Valores negociables. 3.º Quebras. 4.º Propiedad literaria. 5.º Codificación de leyes comerciales.

Por lo que respecta a las leyes marítimas internacionales.

- 1.º Avarías gruesas y demas: seguros marítimos: leyes de fletamentos. Tales son las tareas de que van a ocuparse las conferencias, cuya utilidad puede ser inmensa para el interes mutuo de las naciones, siendo muy sensible que cuando el mundo marcha en busca de la perfección, aprestan la mayor parte de los Estados un contingente de fuerza que de empuje al pensamiento, nuestra España y América carecen de representación en el certamen en que van a ventilarse asuntos importantes; atañen al interes marítimo y comercial de las naciones continentales de ambos hemisferios, y a las que como la nuestra los tiene tambien coloniales muy respetables.

Exterior

Paris 9. Por decreto ministerial de hoy ha sido expulsado de Francia en calidad de extranjero el baron Harden Hickey, fundador y director del periódico satírico *Triboulet*.

Londres 9. Ayer, unos hombres enmascarados hicieron varios disparos de fusil sobre el señor Boyd, procurador real, que en compañía de sus dos hijos iba a Shaubuyk, conde de Kilkenny, en Irlanda. El señor Boyd quedó mortalmente herido, y uno de sus hijos muy grave. Inmediatamente se adoptaron disposiciones para la captura de los criminales.

Paris 9. En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 85.30.—5 por 100 id., 118.95.—Exterior español, 19 1/2.—Interior, 18 1/2.—Deuda amortizable exterior, 40 1/4.—Obligaciones de Cuba, 455.00.—Consolidados ingleses, 98 1/16. Bolsin: 3 por 100 interior español, 18 1/4.—Exterior, 19 3/32.—Amortizable interior, 00 0/10.—Idem exterior, 40 1/4.—Obligaciones de Cuba, 453.12.

Cherburgo 9 (once 35 noche). Esta mañana a primera hora asistieron los representantes de la república, del Senado y de la Cámara al acto de lanzar al agua el buque acorazado *Magon*, cuya operación se verificó con feliz éxito.

Los presidentes y su acompañamiento visitaron despues la escuadra.

Por todas partes reciben una entusiasta acogida.

Un yate de la escuadra inglesa ha venido a saludar al presidente de la república francesa en nombre de la reina y del gobierno de Inglaterra.

Las fiestas se celebran de una manera espléndida.

Lisboa 10. Ayer ha sido firmado el convenio de propiedad literaria entre España y Portugal.

Noticias de Grecia

El *Diario Oficial* de Atenas publicó el jueves los decretos convocando a la Cámara de diputados a legislatura ordinaria para el 20 de Setiembre, y ordenando la movilización del ejército. Los griegos, que advierten la repugnancia de Europa a apoyar eficazmente la pretension de sus plenipotenciarios, pretenden, movilizand sus tropas, advertir a las potencias que están resueltos a ejecutar por sí mismos el acuerdo de la Conferencia de Berlin, que les confiere la propiedad legitima del Epiro y

la Tesalia. Quizas esperen vencer de esta suerte las dudas de Europa; quizas piensen que las potencias occidentales, que tantas simpatías han mostrado por su causa, se conmoverán ante la idea de que los griegos pueden ser aniquilados por los turcos, e intervendrán materialmente para ponerles en posesion de Janina y Metzovo.

Si los griegos alimentan tales esperanzas, corren el riesgo de experimentar algunos desengaños. Francia no echará sobre sí la responsabilidad de suscitar de nuevo la cuestion de Oriente con una intervencion armada, que podría llevaria a complicaciones imprevisitas, e Inglaterra tiene en la actualidad hartos asuntos pendientes en Irlanda y en Asia, para pensar en crearse nuevos obstáculos en la península de los Balkanes.

Por lo demas, los amigos de Grecia no tienen por qué alarmarse con el decreto que publica el *Diario Oficial* de Atenas. La movilizacion anunciada costará algunos millones al país, pero no obliga necesariamente a Grecia a inaugurar las hostilidades contra el imperio otomano. Esta movilizacion de su ejército se llevará a cabo lentamente, continuarán las negociaciones, y llegará el invierno, que suspenderá hasta la Primavera las probabilidades de un conflicto temible.

Pero necesario es que la Puerta no se forge ilusiones, e imagine que ganando tiempo resuelve definitivamente la necesidad de reconocer los derechos de Grecia y la autoridad del arbitraje europeo. En el mismo imperio otomano encontrarán los helenos auxiliares que un día les ayuden en la realizacion de sus deseos. Europa no ha significado solamente su voluntad a la Puerta; hále dado tambien buenos consejos, recomendándole que satisfaga las aspiraciones de Grecia y del Montenegro, para apagar en Bulgaria y en Rumelia los gérmenes de una agitacion más peligrosa para Turquía que una cesion de territorio en Albania. Si Turquía no sigue estas advertencias desinteresadas, sufrirá las consecuencias de su obstinacion, y tendrá quizas que luchar a la vez contra los griegos, que nada habrán perdido por esperar, y contra los búlgaros, que reclamarán Philipópolis y la Macedonia.

Programa socialista

Segun noticias de Paris, en el boulevard Menilmontant se verificó el miércoles último una numerosa reunion, en la cual quedó acordado un programa electoral socialista, cuyos principios habrán de aceptarse por el candidato a la diputacion, siendo revocable su eleccion durante dos años.

Hé aquí el programa: 1.ª Abolicion de la propiedad individual, rentas, obligaciones, etc. 2.ª Apropriacion del suelo, subsuelo, instrumentos de trabajo, medios de transporte y comunicaciones, en adelante inalienables.

3.ª Descentralizacion política y administrativa, que tenga por consecuencia la autonomia de los municipios, garantizada por un sistema federal.

4.ª Toda medida administrativa adoptada por el Consejo federal deberá ser sancionada por el sufragio de los municipios antes de ser llevada a ejecucion.

5.ª Igualdad de los sexos ante los derechos y los deberes sociales.

6.ª Equivalencia de los cargos, así administrativos como profesionales, ante la utilidad social.

7.ª Nomenclamiento de un Consejo de estadística para establecer la proporcion entre la produccion y el consumo, el cual tendrá por objeto la constitucion del valor.

8.ª Los impedidos, ancianos y enfermos serán mantenidos a expensas de la colectividad.

9.ª Desarrollo íntegro máximo y exclusivamente laical de las facultades físicas e intelectuales de la infancia, a expensas de la colectividad.

10. Supresion de las leyes actuales y su reemplazo por leyes y reglamentos apropiados a las necesidades de la sociedad futura.

11. Creacion de un tribunal científico, asistido por un jurado que se nombrará por sufragio de los municipios.

12. Todo cargo administrativo será electivo y se dará por medio de concurso.

13. Supresion de los ejércitos permanentes y su reemplazo por la federacion armada.

14. Creacion de un tribunal de arbitraje internacional.»

Ecos de Madrid

La suspension que nuestros lectores habrán observado en la publicacion del folletín, ha reconocido por causa la enfermedad de su traductor, nuestro querido amigo y antiguo periodista el Sr. D. Dionisio Scarlati de Aldama.

Hoy tenemos que comunicarles la triste nueva de su fallecimiento, ocurrido en Toledo, por cuya causa aún se retrasará algunos días la continuacion de la preciosa novela de Ernesto Capendu. Enviarnos a la apreciable familia de nuestro amigo la expresion de nuestro sentimiento por la pérdida que hoy la aflige.

Dice *La Iberia*: «Entre la casa de vacas del Retiro y la fuente de la Reina se establece todos los días festivos la música de San Bernardino, que, por cuenta del arrendatario de los expresados sitios, ameniza las mañanas tocando escogidas piezas de música, por cuya circunstancia la concurrencia en los

expresados días es tan numerosa que los guardas no pueden mantener el orden. A fin de conseguirlo, el citado industrial solicitó del gobernador que enviase una ó dos parejas de orden público los días festivos, como existe en el embarcadero; pero sin duda por olvido, el señor conde de Heredia Spínola no ha dado las órdenes oportunas, por lo que nos creemos en el caso de recordárselo, en razon a lo justo de la demanda.»

El reo Oliva ha dirigido a la mayordomía mayor de Palacio una exposicion elevada a S. M. el Rey pidiendo clemencia. Dicha exposicion ha sido entregada ayer mismo al subsecretario de Estado, para que este alto funcionario la deposite en manos del Gobierno.

En el barrio del Pacifico se suscitó en la madrugada de ayer una acalorada disputa entre dos hermanos políticos, que terminó en riña, resultando ambos contendientes heridos, uno de ellos de bastante gravedad. Parece que una cuestion de intereses fué el motivo de la sangrienta lucha.

Tambien esta madrugada, y entre dos hermanos, promovióse otra riña en la calle del Amparo. Uno resultó gravemente herido, el otro se dió a la fuga, pero fué capturado al poco tiempo y puesto a disposicion del juzgado de guardia.

Parece que uno de ellos miraba a la mujer del otro con más afecto que el conveniente a los lazos que les unian, y esto, segun se decia de público, fué el origen del suceso.

Por la direccion de Correos y Telégrafos se ha pasado al Gobierno civil, y éste lo ha hecho al Ayuntamiento de esta corte, una comunicacion autorizando para que se coloque un hilo telegráfico que ha de poner en comunicacion la fabrica del gas con la inspeccion central de la calle de SanBernardo.

El 8 de Agosto ha sido entregada con una cariñosa carta del príncipe de nuestros actores, D. José Valero, al hijo del difunto Sr. Hartzenbusch, una magnífica corona de laurel con espigas y adornos dorados y un lazo blanco, de cuyas dos cintas penden las siguientes inscripciones: en una «A Valero», en otra «El cuarto piso, Cádiz 1878». Toda ella se halla cubierta con una gasa negra y un lazo de seda tambien negra, con siemprevias y pensamientos, que lleva en sus respectivas cintas estas palabras: «Al amigo cariñoso el raudal de mis lágrimas», «Al gran Hartzenbusch, al poeta insigne, la más querida de mis coronas. Pepe Valero».

El célebre y renombrado actor recibió esta corona en la representacion de *Los Amantes de Teruel*.

Han sido nombrados profesores de conferencias de las academias militares de oficiales del distrito de Galicia y de caballería de Barcelona el comandante de infantería D. Antonio Varela Montes y el capitán de artillería D. Valentin Beltran, respectivamente.

Mañana celebrará sesion el Ayuntamiento, ya que no pudo verificarse ayer, como estaba anunciada, por falta de asistencia de señores concejales. Esto viene ocurriendo desde el mes de Junio, y la verdad es que para evitar la no asistencia de los concejales, debe suprimirse la sesion que se anuncia para los lunes, cuando no se ha de verificar hasta el miércoles.

Por la sala de vacaciones de la Audiencia de este territorio ha sido condenado ayer a la pena de cadena perpetua Bonifacio Garcia, autor del asesinato de su hermano José y heridas menos graves a su cuñada Eladia Henche, cuyo crimen se perpetró, como recordarán nuestros lectores, la tarde del 25 de Febrero, en la casa número 14 de la calle de la Esperanza.

Anoche fué muerto alevosamente un hombre que iba por la travesía del Rastro, por otro que caminaba tras él y que le dió una terrible puñalada por la espalda. El agresor huyó precipitadamente, sin que hasta ahora haya sido habido.

Una sensible desgracia ocurrió anoche en el paseo de las Acacias.

Al pasar por dicho sitio un carro cargado de escombro y guiado por un adolescente de unos trece años de edad, se desbocó la mula que le arrastraba y atropelló en su carrera a una mujer de unos cincuenta años, la cual quedó muerta en el acto.

El conductor fué detenido.

Por el ministerio de la Guerra se prepara una circular de carácter general, de acuerdo con el de Ultramar, acerca del embarque de los oficiales que vayan destinados a Filipinas en los puntos del litoral donde ha fijado sus vapores la casa del marqués de Campo.

Con motivo de la solemne novena que se está celebrando en la basilica de Atocha, los días 14 y 15 del corriente tendrá lugar una verbena en dicho punto, disparándose vistosos fuegos artificiales.

El Ayuntamiento ha acordado eximir del pago del impuesto municipal, por sólo este año, a los feriantes que establezcan sus tiendas durante dichos días en la plaza contigua a la referida iglesia.

El día 1 de Setiembre darán principio en la Escuela normal de maestros y maestras de instruccion primaria los exámenes de asignaturas, efectandose seguidamente los ejercicios de reválida para elementales y superiores.

La matricula para el próximo curso estará abierta del 15 al 30 del citado mes.

El ministro de Hacienda someterá a la firma del Rey en el primer despacho los decretos nombrando varios interventores de aduanas. A consecuencia de esto, el señor Cos-Gayon realizará una combinacion en el personal subalterno de dicha direccion.

Un sereno... de oficio, pero que, segun parece, no lo estaba de hecho, maltrató ayer a un extranjero en la calle de Villalar.

El sereno fué conducido a la cárcel de Villa, y el agredido a la casa de socorro.

A última hora andaban ayer muy atareados los empleados de la secretaría del ministerio de Fomento, para poner en cuartillas el decreto relativo a la enseñanza, que ha de remitirse a la *Gaceta*.

Si, como ayer se decia, el Sr. Lasala no despacha con S. M. hasta el viernes el citado decreto, no podrá publicarse hasta el sábado próximo. Algunos seguian creyendo que se llevaria hoy a la firma.

La sala de vacacion del Tribunal Supremo ha remitido hoy al ministro de Gracia y Justicia, informado desfavorablemente, el expediente de indulto de los reos Melchora y José Beconia, Gregorio Huerta y Ramon Romero, condenados a la última pena como autores del robo y asesinato cometido en Badajoz hace pocos meses, en la persona de Concepcion N., mendiga y ciega en dicha capital.

Ayer salieron por la línea del Mediodía el marqués de Loring y el capitán general de Valencia, Sr. Fajardo, y por la del Norte el brigadier Arderius.

En la travesía del Conde-Duque, casa del señor marqués de Santa Cruz, se oyeron anoche varios disparos que produjeron la alarma consiguiente.

Constituido en la casa el juzgado de guardia, se encontraron en el patio hasta 8 cápsulas de grueso calibre, algunas cargadas aún, pero no se pudo averiguar el motivo de los disparos.

Hoy a las nueve de la mañana se ha verificado en la capilla del barrio de Salamanca una misa de *Requiem* por el eterno descanso de D. Julian Romea, gloria de nuestra escena, que falleció hoy hace doce años.

En un basurero próximo a la puerta de Toledo se produjo ayer tarde un incendio que fué sofocado a las dos horas de iniciarse, sin desgracias personales que lamentar.

Este y otros hechos análogos que se repiten todos los días, no deben atribuirse a otra causa, por lo general, que al lamentable abandono de las autoridades.

En la plaza del Carmen una mujer trató ayer mañana de secuestrar una niña de ocho años, y es de suponer que la autoridad habrá conseguido su captura.

El Ayuntamiento, segun nuestras noticias, y en vista de la notable rebaja que está sufriendo el trigo en todos los mercados, tiene el propósito de que se rebaje un cuarto en libra de pan.

El arquitecto municipal D. Enrique Sanchez ha mandado suspender las obras del monumento a Colon que se estaba levantando frente a la casa de la Moneda, por no estar el expediente informado por la Junta consultiva de obras.

Hoy ha sido puesto en capilla el desgraciado Alvarez Oliva.

Mañana se verificará en el Ayuntamiento el sorteo de los 50 contribuyentes. El acto será presidido por el señor marqués de Torneros.

El señor ministro de Marina ha recibido excitaciones de varias corporaciones y centros de instruccion de Cádiz, para que por su conducto lo haga cerca del Gobierno, a fin de que vayan a aquel punto los buques de que se compone nuestra escuadra, por reunir aquel puerto grandes ventajas para maniobras.

Ayer tarde han visitado SS. MM. el santuario de Nuestra Señora de la Paloma, habiendo sido agasajadas las reales personas por el popular vecindario donde radica la iglesia de la venerada imagen.

El juzgado de primera instancia del Centro, despues de tomar la indagatoria al empleado de la Deuda Sr. Alvarez Quiñones, y evacuar algunas de las citas que en la misma resultan, ha dictado auto elevando a prision la detencion del procesado. El Sr. Quiñones continúa incomunicado.

El tribunal nombrado para las oposiciones a las cátedras de latin vacantes en los institutos de Orense, Canarias, Baeza y Ponferrada lo componen los señores don Eduardo Palou, presidente; D. Francisco Comeleran, D. Francisco Jimenez Lomas, D. Luis Parral, D. Vicente Calatayud, catedráticos de la asignatura, y D. Saturnino Hernandez y D. Alejo Garcia Moreno, doctores en la facultad de filosofía y letras.

Hasta hoy no ha estado en casa del general Martinez Campos el Sr. D. Victor Balaguer.

Los dos hombres políticos han conferenciado extensa y reservadamente, y al despedirse afectuosamente, hemos visto que la armonia más completa existe entre ambos y el más perfecto acuerdo.

Así lo ha dicho tambien a sus amigos el referido general.

Segun tenemos entendido, el domingo serán puestos en capilla en Ciudad Real los reos conocidos con el apodo de *Horrible* y *Gorrinero* y el mozo de la estacion, que serán pasados por las armas el jueves a las cinco de la mañana.

Persona que nos merece entero crédito asegura que es cierto que entre el representante de Austria y el señor ministro de Estado han mediado telegramas y visitas del secretario de la legacion de Austria por encargo de dicho representante.

A esto obedecian tambien las conferencias del Sr. Elduayen con el Sr. Romero Robledo celebradas estos días.

Una ilustre señora, que reside há tiempo en el extranjero, y que era esperada dentro de poco, está resuelta a no abandonar Paris si no se varia, segun dicen, el criterio que preside sobre un acto próximo a realizarse.

Ayer llegó a Madrid el secretario de los serenísimos señores duques de Montpensier.

Por la tarde pasó al ministerio de Estado y estuvo conferenciado con el Sr. Elduayen.

Mañana deben ser puestos en capilla en Berzoana los cinco individuos acusados de asesinato, y cuyo indulto fué denegado en el último Consejo de ministros.

El alcalde de Lorca, señor Pelegrín, ha reiterado la dimision que del cargo que ejerce tenia presentada.

Se ha dicho esta tarde que de las falsificaciones que resultaban en la Deuda continuamente, va a haber ahora mucha luz, pues a la actividad del Sr. Creag y al celo que se ha tomado para atajar la inmundicia que allí se observaba, hay que agregar las declaraciones que parece hay ya tomadas, que arrojan gran copia de datos.

Es indudable que en el ministerio de la Gobernacion va a hacerse una gran reforma en el personal, haciéndose extensiva ésta a varias provincias.

Ahora sólo falta que algunos nombramientos sean del agrado del señor Bugallal, quien dicese que ahora interviene en todo.

Manila 9. A la una de la tarde de hoy ha fondeado en este puerto el vapor-correo *Valencia* de la propiedad del señor marqués de Campo.

Paris 10 (doce y 30 tarde). Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 18 1/4. Id. exterior, 19 1/4.

Londres 10. Cámara de los lres.—Lord Granville, contestando a los representantes de Londres, dice que el gobierno ingles está resuelto a mantener lo acordado por las potencias.

Añade que no cree posible que la Puerta se oponga a la voluntad unánime manifestada por Europa, y que Inglaterra está decidida a no retroceder ante la responsabilidad de una accion comun, a fin de impedir una catástrofe que conduciría a mayores complicaciones.

Londres 10. Un telegrama de la India dice que Ayoubkan se encuentra a seis millas de distancia de Candahar, cuya plaza tiene víveres para dos meses.

Ayer ha quedado instalado en Windsor lord Gladstone.

Bolsa DEL DIA 10 DE AGOSTO. COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, último precio, and various financial instruments like Renta perpetua, Deuda amortizable, etc.

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRICION

En Madrid directamente en la Administracion; en provincias, por carta al administrador, incluyendo el importe en letras del Giro-mutuo, particulares ó por medio de sellos de franqueo.
Los pagos son adelantados.
Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Crisolles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas a la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

Los suscritores a este periódico pueden adquirir estas obras á mitad de precio recibíendolas en esta Administracion, y con el aumento de franqueo remitiéndolas á provincias.

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avisamos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiere favorecerlos. La variedad de las alhajas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidacion.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs. Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs. Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs. Juego reloj y cadena de oro, 800 rs. Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs. Remontoirs sabonetas, oro, guilloché y grabados, 800 rs. Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otras con broches desde 400 rs. Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm 5.

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licorosos extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadía de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, café y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bolagne.

Estando en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se exponen en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPAÑÍA

Mayor, 18 y 20.



COLONIAL.

Montora, 8.

VAPORES DIRECTOS

HACIENDO DE 5 Á 6 VIAJES AL MES

entre Hamburgo y Santander, Cádiz, Sevilla, Málaga, Valencia, Tarragona y Barcelona.

Del despacho de mercancías con CONOCIMIENTO DIRECTO para los puertos de España arriba mencionados se encargan los señores

KAMPE et Co.

Spedition Hamburg

Billigste Bedienung bei prompter und sorgfältiger Expedition.

PRIMERA Y ÚNICA LINEA AGREDITADA

VAPORES ESPAÑOLES

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA PARA MANILA

El 12 de Agosto saldrá de Cádiz y el 17 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

LEON

Informes: D. M. A. Amasátegui, en Cádiz.—Sra. Olanó, Larrinaga y C.ª, Mercad. 18, Barcelona.—Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

LA NIÑEZ.

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO.

Se publica los días 5, 15 y 25 de todos los meses, preciosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIOS DE SUSCRIPCION: Madrid: 40 rs. al año, 22 semestres, 12 trimestres. Previa: 50 — 26 — 16 — Administración: Mesón de Paredes, 47, principal, Madrid.

COLLARES DE AZABACHE

Los modelos, muy nuevos y bonitos, se han recibido en los Tirolese, vendiéndolos más baratos que ninguna otra casa.

Recomendamos á nuestra clientela el gran surtido de peinetas en todas formas.

Los Tirolese, Atocha, 19 y 21

Á 20 REALES

Bolsas de mano para viaje, señoras; son, si mi memoria es fiel, de piel, pero de una piel divina y fina; su construccion es preciosa y lujosa. Cómprala, mujer hermosa, para viajar de verano, que es una bolsa de mano de piel fina y muy lujosa.

Los Tirolese, Atocha, 19 y 21

OBRA NUEVA

Los oradores de 1869

Aparisi y Guizarro.—Ayala.—Cánovas.—Castelar.—Echegaray.—Figueroas.—Manterola.—Martos.—Moret.—Olózaga.—Pi Margall.—Posada Herrera.—Prim.—Rios Rosas.—Rivero.—Ruiz Zorrilla.—Sagasta. Serrano y otros, por Francisco Canamaque.

Un volumen de más de 400 páginas, 20 rs.

Se vende en las principales librerías y en la de los señores Simon y Osler, Infantas, 18, Madrid, á la que pueden dirigirse los pedidos, acompañando su importe, con más 4 reales el que desee recibirlos certificados.

LOS GOMEROS

AUSTRALIA

TRATADO TEÓRICO-PRÁCTICO DE LA ACCLIMATACION Y CULTIVO DEL EUCALIPTO, POR D. PEDRO A. VENTALLÓ VINTRÓ.

Véndese en las principales librerías, á 10 REALES EJEMPLAR, y al por mayor, en la librería de Juan y Antonio Bastinos, de Barcelona. Los pedidos para provincias dirigiros al editor, D. VICENTE CUSO, calle de San Pedro, 55, Tarrasa.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO

Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuentagotas, 10 reales; Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1, Garcerá, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.

CHOCOLATES

MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878

MADRID—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

LA VENECIANA



Admirable preparacion sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.º Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.º Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.º No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello, y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde, Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de Doña Ramona Jáuregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig, hermanos; Cádiz, en la redaccion de «La Palma»; Ferrol, Real, 127, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Príncipe Alfonso, 31; La Dalia Azul, id., 16; Bazar Veneciano; Méjaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calcesteros, 1; Santander, Blanca, 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Tafalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de don Francisco Baha, y en Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso.

Los pedidos al por mayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

AVISO IMPORTANTE

A los señores «médicos», al «clero», «dentistas», «ingenieros» y otras personas que desean obtener el «diploma» de «doctor» ó de «licenciado» de una Universidad extranjera, dirigirse con carta certificada á MRDUCOS, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.



RECOMENDAMOS

el nuevo corse-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre á impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris. Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

MONTE BENÉFICO UNO POR 100

Calle de San Miguel, 14, principal, Madrid

DINERO sobre alhajas y ropas al 1 por 100.

Se compran papeletas del Monte de Piedad, dando casi todo su valor. Se presta sobre las mismas á módico interes.

EL MONTE BENEFICO se encarga de los renuevos ó desempesos del Monte de Piedad y sus sucursales, mediante UN REAL por cada una de dichas operaciones.

Para comodidad de las personas que por cualquier motivo quieran hacer operaciones de empeño sin salir de su casa, el MONTE BENEFICO, previo aviso, enviará empleados atentos y de toda confianza que las hagan en el domicilio de los interesados. El MONTE BENEFICO garantiza la discrecion y la seguridad de sus operaciones. Horas de oficina: De 7 de la mañana á 12 de la noche.

ANUNCIOS

GACETA UNIVERSAL

Se reciben en esta Administracion, calle de la Reina, núm. 8, bajo, en casa del único agente, D. Antonio Escamez, Preciados, 35, entre-suelo, ó de su representante en Paris, Mr. Saisset, rue Cadet, 11.

AGUA CIRCASIANA

UNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES

Y NOBLEZA DE EUROPA.

Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo.

EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres dias la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composicion de este preparado no extra materia alguna nociva á la salud.

A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores, P. P. Harrings y Compañía, plaza de Don Pedro, 60 y 61, Lisboa. Único depósito en España, adonde se harán los pedidos, farmacia de Saiz, calle del Pez, 9, Madrid.

VENTA DE SOLARES

Uno de 21.000 pies cuadrados, calle de Santa Engracia, núm. 18, esquina á una calle nueva.

Otro de 51.000 pies cuadrados entre las calles de Hermosilla y Goya, lindando con el paseo de la Ronda.

Otro de 16.000 pies cuadrados en la calle de Hermosilla, núm. 10. Otro de 13.000 pies cuadrados en la calle de Velazquez, detras de la casa núm. 21 de la calle de Goya.

Otro de 38.000 pies cuadrados entre el paseo de Santa Engracia y calle de Almagro, junto al palacio del señor duque de Almodóvar.

Otro de 285.000 pies cuadrados. Su fachada á la carretera de Aragon.

Los planos y demas explicaciones se darán calle de Luchana, número 3 moderno, cuarto principal, todos los dias de ocho á doce de la mañana y de cinco á nueve de la tarde.

Tambien se venden unas cocheras en la calle de Jorge Juan, número 14, barrio de Salamanca.

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonadas, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Mayor, 56, comercio de sedas; Montera, 21 tienda; plaza de Santo Domingo, 17, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 83, droguería, y Pez 34.

Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS

DIRIGIDO POR EL PRESBITERO

DON RAFAEL SEGARRA ROCAMORA

Calle del Pez, núm. 23, piso bajo.

Cuadro de profesores y asignaturas que tienen á su cargo.

PRIMERA ENSEÑANZA.

Seccion 1.ª—(Clase de párvulos).—D. Isidro Corrales y Aguilera, profesor de primera enseñanza.

Seccion 2.ª—D. Evaristo de Vicente y Martín, profesor de primera enseñanza.

Seccion 3.ª—D. Ricardo Carbó y Badia, profesor de primera enseñanza.

Seccion 4.ª—D. Rafael Segarra Rocamora, presbitero, profesor de primera enseñanza.

SEGUNDA ENSEÑANZA.

Primer año de Latin y Psicología Lógica y Ética.—D. Francisco de P. Cornet y Enrich, licenciado en Filosofía y Letras.

Segundo año de Latin y Retórica.—D. Jacinto García y Calvo, licenciado en Filosofía y Letras.

Geografía, Historia de España y Universal.—D. Juan L. Carralero y Gonzalez, licenciado en Filosofía y Letras.

Aritmética y Algebra y Geometría y Trigonometría.—D. Mauricio Subirá y Mórrus, licenciado en Ciencias.

Física y Química, Historia Natural, Fisiología y Agricultura.—Don Juan José García y Gomez, licenciado en Ciencias.

Inspector para la clase de estudio, D. Plácido Lopez y Daroca, profesor de primera enseñanza.

Profesor de Dibujo, D. Manuel Sala Juiden.

Las clases de Religion y Moral durante el curso y de preparacion para la Confesion y Comunión en tiempo de Cuaresma están á cargo del Director del Colegio.

Hé aqui los resultados obtenidos en la segunda enseñanza en el curso anterior:

Número total de exámenes celebrados. . . . . 138

Clasificacion general de las notas obtenidas en los mismos.

Sobresalientes. . . . . 32

Notables. . . . . 37

Buenos. . . . . 41

Aprobados. . . . . 27

Suspensos. . . . . 1

Total. . . . . 138. Igual. 138

PREMIOS Y MENCIONES HONORÍFICAS.

Un premio en Historia de España.

Otro en Física y Química.

Dos menciones honoríficas en Historia Universal.

Otra mencion honorífica en Fisiología é Higiene.

ANUARIO DEL COMERCIO, de la industria, de la magistratura y de las 400.000 señas de España, Ultramar y de los Estados Hispano-Americanos. Con anuncios y referencias al comercio y á la industria nacional y extranjera: 1880.

Un tomo de más de 2.000 páginas: 20 pesetas en toda España.

Obra útil é indispensable para todo.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

Se halla de VENTA en la Librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino.